

# 横島小学校

平成28年度 2月  
児童数 281名  
職員数 29名



校 訓：「かしこく・なかよく・元気よく」

教育目標：夢の実現に向けて、確かな学力、豊かな心、健康・体力を身に付けた児童・生徒の育成  
(有明中学校区教育目標)

めざす子ども像：

- [あ] 明るくあいさつを交わし、思いやりあふれる子ども
- [り] 理想を高くもち、自ら学び、高め合う子ども
- [あ] 安全と健康に心がけ、体づくりに励む子ども
- [け] 謙虚な心で、粘り強く努力する子ども

本号では、8月以降の諸活動や学校の様子を中心に紹介します。

8月

【PTA除草作業】



8月23日(日)午前6時00分から、PTA主催による除草作業を実施しました。作業は、175名の保護者、それに多くの児童の参加を得て実施されました。

夏休み中に生い茂った草は、軽トラック数台分ありましたが、今年はPTA生活補導委員長の御厚意により、委員長所有の田圃に置かせていただきました。草置き場の選定については、毎年苦慮するところですが、今年は快く引き受けていただき安心しました。

当日は、引き続き支館対抗球技大会で運動場が使われるということで、夏休み明けの子ども達を迎え入れる準備が完了した7時30分には、作業を終了しました。

9月

【“プクプク”うがい再開】



9月3日は、夏休み明けの最初の木曜日でした。夏休みの期間実施できなかった“ぷくぷくタイム(フッ化物洗口)”をこの日から実施しました。本校では、玉名市内における先行実施校(モデル校)として、昨年度より毎週1回実施しているフッ化物洗口ですが、今年も計画通りに実施できるのは、協力いただいているボランティア(保護者)の方々のお陰と心より感謝しているところです。

なお、ボランティア(保護者)の方々につきましては、随時募集しておりますので奮ってご応募ください。

【読み聞かせ】



9月11日(金)に、今年度2回目の「朝の読み聞かせ」がありました。これは、昨年度までは、地域のボランティア「スマイルブックス」の方々に計画から実施まですべてお願いしていたものですが、今年度はPTAの専門委員会に「読み聞かせ委員会」を立ち上げてPTAが主体となって活動していただくようになったものです。

朝の学習や今年度から市内全小学校で実施されるようになった「エンジョイイングリッシュ」の時間の新設等の関係で、昨年度までの6分の1くらいの実施回数になりましたが、今年度も子どもたちは目を輝かせて読み聞かせに聞き浸っています。

### 【子どもと一緒に給食試食会】



9月18日（金）に、1年学年PTA活動の一環として「給食試食会」を実施しました。横島小学校の給食は、“自校給食”ということにプラスして、給食調理室を併設している“ランチルーム”で給食を食べるということで、でき立てのおいしい給食と評判です。

この日は、親子で給食の試食をされましたが、特に初めて本校の給食を試食された保護者を中心に、「おいしい。」の感想が多く聞かれました。

### 10月 【鎌を使って稲刈り体験】



10月19日（月）に、5年生は稲刈り体験をしました。この日は天候にも恵まれ、子どもたちは歓声を上げながら、たわわに穂った稲を鎌を使って刈り取っていました。横島小学校では、5年生の総合的な学習の時間に、苗床づくり、田植え、そして稲刈りの体験学習をしています。そして、収穫した米を使って「おにぎりパーティー」を開きみんなで収穫の喜びを味わうとともに、一部を「食とみどり、水を守る熊本県民会議」の玉名の会を通して、国連世界食糧計画（WFP）を通じて支援米としてカンボジアへ送っています。今年、2月27日（土）に出発式が熊本市町小学校で行われます。

立古

### 11月 【ホタルの幼虫を放流する子どもたち】



11月4日（水）に、ホタルの幼虫を放流しました。本校では、平成2年3月完成の「学びの森」（運動場の北西端に存在）において、長年ホタルを育てています。この活動は、子どもたちの情操教育に成果を上げています。ただ、ホタルを育てるには専門性が必要になってきますので、横島町の「町づくり委員会ホタル部会」の方々のご指導を得ながら活動を続けていくところです。

この日も4名の「町づくり委員会ホタル部会」の方々のご指導のもと、ホタルの幼虫を放流しました。

### 12月 【中学生と合同あいさつ運動】



12月7日（月）に、本校出身の有明中学校生徒との「合同あいさつ運動」を実施しました。これは、玉名市教育委員会が推進している小中一貫教育へスムーズに移行することにもつながる取り組みで、小中学校が連携して、年に数回実施しているものです。中学生は、優しいまなざしで、登校してくる小学生（地域の後輩たち）に朝のあいさつをかけていました。小学生も、元気な笑顔であいさつを返していました。

今年度は、2月23日（火）に、もう一度「合同あいさつ運動」が実施されます。

### 1月 【雪合戦をして遊ぶ子どもたち】



1月25日（月）は、数十年ぶりの大雪でした。有明中学校区の4小中学校は、どの学校も1時間の遅延登校としました。本校では、玉名市役所横島支所の防災無線でも遅延登校のお知らせをしていただいたこともあり、遅延登校が徹底し、極端に早く登校する子どもはいませんでした。しかし、登校した子どもたちは、走って運動場や中庭などに出て行き、雪だるまを作ったり雪合戦をしたりして、元気に遊んでいました。